

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8482.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIÉRCOLES 25 DE DICIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta del 22 publica las siguientes disposiciones.

Fomento.—Real decreto incluyendo en el plan general de carreteras del Estado, la de Trubia por Roaza y Quirós a la de Leon.

Otro disponiendo que la direccion general del Instituto Geográfico y Estadístico se encargue del servicio de pesas y medidas, encomendado actualmente a la de Obras públicas.

Real orden dando las gracias a la diputacion provincial de Palencia, con motivo del aumento de sueldo a los profesores del instituto de segunda enseñanza.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes.

—Ayer ha conferenciado el ministro de la Guerra con el presidente del Consejo de ministros. Tambien han celebrado otras entrevistas los señores Ayala, Sagasta y Romero Robledo, así como Ayala y Castelar. Además se han celebrado otras conferencias; pero aunque se diga otra cosa, hoy no existe más asunto pendiente que la suspension de las sesiones, y de ese asunto no se ocuparán, los que sobre él deben discutir, hasta despues de Noche Buena.

—La comision mixta de senadores y diputados encargada de formular un proyecto para el fomento de las obras públicas, se reunirá con los ministros de Hacienda y Fomento para dejar definitivamente ultimado el dictamen.

—Telégramas de Algeciras participan que no ocurre novedad en dicho punto ni en el campo fronterizo, y que el estado de la salud es satisfactorio.

—Las noticias que se tenían anoche de Burgos eran tranquilizadoras; la inundacion habia descendido notablemente y la alarma del vecindario habia desaparecido.

—Estos dias se han cruzado diferentes cartas, segun se dice, entre los señores D. Torcuato Mendiri, D. Hermenegildo Ceballos, y algunas otras personas caracterizadas del partido tradicionalista sobre la actitud política del primero, que segun parece mantiene el Sr. Mendiri; afirmándose en la conveniencia de formar el partido católico dentro de la legalidad que representan los altos poderes del Estado.

—La cotizacion del 3 por 100 inter-

rior se ha sostenido bien y hasta firme durante la semana, en que definitivamente ha mejorado 325 milésimas. Desde el sábado de la anterior, en que se cotizó a 14'725, ya con alza de 7 1/2 céntimos ha pasado por los cambios a la clausura de 14'75, 14'675, 14'80, 14'025 y 15'050. Ayer sábado, despues de la contratacion oficial, se hizo a 15'10 al contado y a 15'125 a fin de mes. De los demás valores principales, los billetes hipotecarios han quedado a 102'50 con alza de 1/2 por 100; los bonos, a 90'05, ganando 80 céntimos; las cédulas a 6 por 100 del Banco hipotecario, sin variacion, a 95'90; las obligaciones del Banco y Tesoro, a 96'75, mejoradas en solo 5 céntimos; las de ferro-carriles a 29'40, ganando 40, y el Banco de España a 256, precio a que se inició al principiar la semana.

—Por la audiencia de este territorio se ha decretado la escarcelacion, bajo fianza, de los procesados Dotor, Sanz y Gonzalez, con motivo del suceso de la calle de la Fresa, cuyo incidente de escarcelacion se vió anteayer en dicha audiencia.

—Sevilla, 21.—A las cinco de la mañana de ayer se inició en esta ciudad una tormenta tan fuerte como pocas veces se ha visto igual, y que duró hasta las seis de la misma, intensos y deslumbradores relámpagos, ruidosos truenos y chaparrones fenomenales descargaron sobre esta ciudad, inundándose muchas calles y la mayor parte de los patios de las casas, por no poder los husillos y sumideros absorber la mucha agua que caía. Se nos dice que en el barrio de Triana la inundacion fué casi general. Al amanecer cesó la tormenta, pero continuó nublado y la temperatura bastante elevada. Durante la tempestad, cayó una chispa eléctrica en una casa de vecindad de la calle Palomas, esquina a la de Escoberos; entró por la chimenea, horadó un tabique, recorrió una habitacion y fué a perderse en el sumidero. Los vecinos, sobresaltados, se echaron fuera de sus habitaciones, pero muy pronto se tranquilizaron al ver que ningun daño habian recibido las personas que allí se albergan.

—Cádiz, 21.—Ha sido decomisada en la Línea una pavada compuesta de 50 a 60 que venia entrando diariamente de Gibraltar y viceversa. Notando un carabinero que uno de dichos animales llevaba el ala derecha más al'a que la izquierda, resultó que cada pavo escondia un cuarteron de tabaco debajo de cada ala; es decir, que pasaban tres arrobas de tabaco diarias en las dos escursiones que hacian al dia. La oficialidad de infanteria de marina ha remitido a San Fernando una magnífica corona que regala al

sétimo batallon del referido cuerpo, que llegará en breve a Cádiz procedente de Cuba, donde ha permanecido tres años.—Con gran sentimiento anunciamos al público que la empresa de vapores pescadores ha tenido que amarrar los buques, a causa del malísimo resultado que han dado en la presente temporada.

—Granada, 20.—La avenida del Genil ha destruido la plaza del pueblo de Pinos Genil y cuatro edificios del mismo, completamente, ocasionando destrozos de consideracion en otras casas y con especialidad en la fábrica de los alemanes Wihelmmi Lemmé, cuyo piso bajo han inundado las aguas. Hasta ayer continuaba la incomunicacion entre los dos barrios del pueblo. Se ha nombrado una comision, formada por el alcalde, el cura párroco y el secretario de ayuntamiento para socorrer a los infelices vecinos. Han sido desalojadas las casas ruinosas y establecidos pontones para la comunicacion de los dos barrios. El rio ha invadido la carretera, destruyéndola en gran parte.

—Se han separado de la asociacion de la Juventud Católica los Sres. Nocedal (D. Cándido) y D. Ramon.)

—El Registro central de procesados y penados, mandado formar por el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Marqués de Reinos, camina a su perfeccion y promete dar los frutos previstos por la superior inteligencia del Sr. Calderon Collantes. Los presidentes de las salas de lo criminal de las audiencias del reino han remitido al ministerio de Gracia y Justicia, desde el 20 de octubre hasta hoy, 25618 hojas de penados, correspondientes a los años 76 al 78, y 5308 de sobreseimientos provisionales. No se podia esperar mas grande y satisfactorio resultado.

—La Gaceta publica una circular de la direccion de Rentas Estancadas, anunciando que ha acordado retirar de la circulacion en 31 del corriente mes el papel sellado y de oficio, pagará de ventas y de censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones de Bancos; y los de recibos y cuentas que en la actualidad se usan.

En sustitucion de dichos efectos se pondrán a la venta nuevas emisiones de igual clase, adhiriéndose en el papel sellado y de pagos al Estado el sello que hoy se usa, como contraseña de la sociedad arrendataria del Timbre, para cada una de las diferentes clases y series, escepcion hecha del papel sellado del sello 11.º, que llevará interinamente en los primeros meses la contraseña de que se sirvió al efecto dicha sociedad en los años de

1876 y 1877, con el epigrafe de la provincia respectiva.

En cumplimiento de dicho acuerdo, los efectos en que se determina el año actual, que resulten en poder de corporaciones y particulares, les serán canjeados por otros de igual clase y precio, todos los dias, de sol a sol, hasta fin de enero próximo, sin próroga alguna, para lo cual las administraciones económicas, de acuerdo con el representante de la empresa del Timbre, designará los estancos o espendedurias que considere necesarios al efecto.

—Dentro de pocos dias se publicará una real orden-circular del ministerio de la Gobernacion reclamando resúmenes de los presupuestos municipales del actual año económico, a cuya disposicion acompañarán tambien modelos de los estados que deben formar los ayuntamientos y los gobernadores civiles de las provincias respectivas.

—El interés político de ayer ha estado circunscrito a la sesion del Senado, con motivo de la interpelacion del Sr. Navarro (D. Juan José) sobre el estado de las provincias de Cuenca. El ministro de la Gobernacion se trasladó a la alta Cámara para contestar a la interpelacion, y poco despues fué tambien al Senado gran número de diputados para presenciar los debates.

En el Congreso no hubo rumores de importancia. Mayor concurrencia que de ordinario se ha notado en las tribunas con objeto, sin duda, de ver si se realizaba prácticamente en los bancos la union de los constitucionales y centralistas, pero unos y otros han permanecido en sus asientos, como demostrando que la cuestion de sitios es innecesaria y pueril ante la de los principios y reglas de conducta.

Deciase en los pasillos del Congreso que los constitucionales van a consultar a sus comités provinciales sobre la union con los centralistas, siguiendo las costumbres de otras ocasiones, y añadiase que los constitucionales no pueden considerar como definitiva y oficial la union de las minorias, hasta que la declaren realizada los jefes de las mismas.

—Anoche ocurrió un suceso trágico y sangriento en la via férrea del Mediodia, a dos kilómetros próximamente de la estacion. Las causas que le motivaron, segun de público se dijo, son por demás extrañas, y revelan una energia de carácter poco comun. Dos artesanos, por cuestiones particulares que se ignoran, se desafiaron ayer tarde, y salieron dispuestos a batirse por el paseo de Atocha. Llegados a la estacion, uno de ellos propuso a su adversario seguir por el mismo camino de hierro, hasta una

distancia del anden que no hiciera sospechar el objeto que allí les reunia, y al encontrarse en el kilómetro 2 de la via de Toledo, sortearon a cara ó cruz, de comun acuerdo, cual de los dos debia morir para dejar satisfechos el agravio y la venganza del que tuviera mejor suerte.

La muerte elegida era la de arrojarse en la via ante la máquina del primer tren que pasara por aquel punto, escribiendo en un papel los motivos que al suicida le impulsaran para este acto, y que no eran otros que la condicion del duelo a muerte, no recibido del adversario, sino buscada por aquel que la suerte designara en el suicidio. Así se realizó este propósito extraño y criminal, y uno de los dos artesanos, sastre de oficio, indicado por el azar, fué despedazado por el tren correo de Toledo, primero de los que salen por la estacion del Mediodia. Esperó de pié la máquina y se arrojó al paso, quedando muerto en el mismo instante.

Las otras expediciones de los trenes sufrieron retraso en su salida hasta que el juzgado levantó el cadáver.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 21.—Segun noticias de San Petersburgo, se han repetido allí las manifestaciones de estudiantes pidiendo reformas en la enseñanza, en sentido liberal.

Constantinopla, 22.—Saviet-baja, visir que fué del sultan, ha sido nombrado embajador de Turquia en Paris.

Kheredine-baja ha sido autorizado para firmar un arreglo con Austria sobre la ocupacion de la plaza de Novi-Bazar, bajo la base de las proposiciones hechas por el gabinete de Viena.

Roma 20 (retrasado).—El almirante Andrade, enviado extraordinario del rey de Portugal, ha entregado al rey Humberto las insignias de la orden de la Torre y de la Espada con que ha sido agraciado el principe heredero.

Berlin 20 (retrasado).—Es inexacta la noticia y se desmiente oficialmente de que se hayan cambiado cartas entre el Papa y el emperador Guillermo.

Versalles 20 (retrasado).—A consecuencia de haber suprimido el Senado en el presupuesto de ingresos los derechos sobre los talones de Banco, ha acordado hoy para nivelar los presupuestos, aplazar desde el 15 de marzo de 1879 a 1.º de mayo del mismo año, la aplicacion de la reduccion de los derechos de timbre sobre los efectos de comercio.

= 258 =

Julia no estaba ya a su servicio, se habia casado y su señora le habia hecho un modesto patrimonio, siendo reemplazada a su lado por la señorita Elena Hurst, una solterona inglesa que hablaba correctamente varios idiomas y debia ser de gran utilidad para la educacion de Rogelio. Era Elena una persona fria, atenta, que hablaba el francés con dificultad y hasta con repugnancia y que marcadamente desconfiaba de mi. Gracias a ella, érame imposible averiguar si la señora estaba enferma ó no, ni en qué se ocupaba.

Una vez que pasaron varios dias sin que dejase el cuarto ni aun la cama, al decir de Elena, sentíame ya inquieto por aquella clausura, y me atreví a decir a Elena que por qué no se hacia venir al médico.

—La señora se opondrá,—me dijo la camarera,—no cree de cuidado su indisposicion, y juzga que pasara no tomando frio ni hablando con nadie.

= 259 =

Y dicho esto bastante secamente, volvíome la espalda y entré en el cuarto de la señora, cerrando la puerta tras sí.

Yo no tenia razon ni pretexto para seguirla, porqué jamás entraba en la habitacion de la señora sin ser llamado, y ya no llevaba a Rogelio a paseo. Contaba el niño ocho años y el conde le habia tomado un preceptor, aunque su madre fuese en realidad quien dirigia su primera educacion. El preceptor era un sacerdote extranjero, español a juzgar por su acento, y puntual, atento, nada fanático y mudo como una losa para con las demás gentes de la casa. Imposible era saber si aquel hombre era del agrado ó no de la señora. Le habia escogido el señor, y la señora lo aceptaba como lo aceptaba todo en la vida.

El niño estaba siempre al lado de su madre, daba sus lecciones delante de ella y el preceptor le sacaba de paseo si ella no podia salir; pero

= 262 =

—Ni ayer, ni hoy ni hace muchos dias. La he visto acostada en su lecho, con las cortinas caidas, pero miraba hacia el otro lado, y aunque yo la he hablado no se ha movido; me ha dado miedo y he empezado a llorar, pero Elena me ha sacado al punto de allí diciéndome: «Vais a poner peor a vuestra madre.» Hoy he vuelto a llorar porque queria verla, y me ha vuelto a echar de allí diciéndome que está durmiendo y que la voy a enojar. ¿Se habrá muerto y no me lo querrán decir?

Las razones del niño me dieron mucho en qué pensar, y viendo este que yo estaba triste y no le contestaba, crecieron sus temores y rompió en sollozos, diciendo:

—¡Yo quiero ver a mamá! ¡Yo quiero ver a mamá!

Le conduje entonces hasta Elena, que le abrazó con cariño, diciendo:

—Bien, bien, vereis a mamá! Y me cerró brusca y fuerte la puerta.

Interrogué entonces al criado más inmediato a su servicio y le dije;

= 255 =

alarmarse, siendo para mí su indiferencia una prueba de su interés por otro. ¿Pero qué hacer para apoderarme de tan terrible secreto? Al cabo de tres años de lucha, renuncié a conocerle ó me hice la ilusion de que renunciaba, y tuve miedo de encontrar en el fondo de mí mismo un sentimiento de que no queria darme cuenta. Creia haber obrado por amor a la moral, a la rectitud, no a la cólera.

No habia vuelto a Flammarande, ni escribia a los Michelin, ni recibia noticias de Ambrosio Ivoine. Gaston me era del todo indiferente desde el momento en que le suponía protegido por su madre y por Mr. de Saldedo. Despues de haber querido con vehemencia al niño abandonado, acabé por aprobar la conducta del señor conde, y como mi alma necesitaba un cariño se le consagré inmenso a Rogelio, al que yo juzgaba ya único hijo legítimo de mis señores. Rogelio fué mi pasión, mi ídolo,

El Senado ha aprobado después y sin mas variaciones el presupuesto de ingresos.

Londres 21 (6 t.).—Un despacho oficial de Calcuta, que se acaba de recibir, confirma la noticia de que el emir del Afghanistan ha huido de Cabul, dirigiéndose, según se dice, al Turkestan.

Añade que Jacob-Kan, que ha tomado el mando de Cabul, ha manifestado que dejaba libre la entrada de Cabul.

«El emir, dice la Gaceta oficial de Calcuta, ha perdido casi por completo su autoridad, habiendo desertado de Cabul la mayor parte de los soldados de su guarnición.»

Filipópoli 21.—La comisión encargada de la reorganización de la Rumelia Oriental prepara un proyecto de Hacienda para socorrer a los pueblos agrícolas, arruinados a consecuencia de la guerra.

Londres 21.—Cuatro individuos de la Bolsa de Londres han sido espulsados de ella, por dedicarse a operaciones poco equitativas sobre las acciones del Banco de Inglaterra.

Roma 21 (noche).—Cámara de los diputados.—Sesión de hoy.—Se da lectura a una carta del señor Farini, presidente de la Cámara, anunciando la dimisión de este cargo a consecuencia, según dice, del cambio de la situación parlamentaria.

La Cámara por unanimidad se niega a aceptarla.

Se pone después a votación el proyecto del gobierno pidiendo el ejercicio, durante dos meses del presupuesto provisional y se aprueba.

Gacetillas.

—**La Noche-buena.**—Nada hay mas encantador que la Noche-buena que acaba de pasar. Horas de gozos y de animación. En los templos oraciones y villancicos. Comparsas por las calles. En el interior de las casas nacimientos con madroños y pastores. La pandereta y la zambomba sin darse un punto de reposo. Noche de verdadera alegría. Es decir: alegría de todos y para todos, que dirigen su vista

Al humilde Nacimiento,

Con sus pastores, sus reyes,

Sus estrellas, su arroyuelo,

Sus cascadas y sus breñas,

Y sus torres, y sus templos,

como ha dicho un conocido poeta.

—**Solemnidad.**—Mañana, fiesta de San Esteban, Proto-Mártir, celebrará misa de Pontifical en la Santa Iglesia Catedral el dignísimo Obispo de esta Diócesis. Este acto será revestido de toda la acostumbrada solemnidad.

—**El vigia.**—El ruido de las zambombas—hoy desde mi torre escucho.—¡Bendita sea la fé—que engendra el placer mas puro!

—**Buena elección.**—La empresa del Teatro Principal ha tenido buen acierto para elegir las funciones de hoy, y es muy probable que si continúa con buen tino tenga unas Pascuas muy felices.

—**Escursion.**—Ayer visitó el señor Duque de la Torre y su familia, acompañados de muchos de sus ami-

gos, el desierto de Nuestra Señora de Belen «Las Ermitas» y algunas huertas del alcor de nuestra sierra. Según tenemos entendido, los expedicionarios quedaron encantados de aquellos bellísimos panoramas.

—**Almanaque.**—De un día a otro repartiremos a nuestros favorecidos el que todos los años les dedicamos en prueba de nuestro agradecimiento.

—**Buen sentido.**—El pueblo de Córdoba da muchas pruebas de sensatez en todas las fiestas mas solemnes, especialmente en aquellas que se verifican con algun motivo religioso. Anoche y apesar de la animación que reinó por todas partes, no hubo disgusto alguno que lamentar, al menos hasta la hora avanzada en que escribimos estas líneas, de esos que son en otras poblaciones la sal y pimienta de los regocijos populares.

—**Toros.**—Esta tarde tendrá lugar la corrida que hace dias venimos anunciando. En ella ha reunido la empresa todo lo más notable que se puede ver en estas fiestas. Los espadas muy acreditados: las cuadrillas excelentes, y figurarán en ellas los célebres niños de Córdoba: los toros son portugueses, de los que han agradado en otras ocasiones, y todo ello por un precio económico.

Con que en llegando a la hora vámonos pronto a la plaza, que la anunciada corrida es muy digna de las pascuas.

—**Cédulas.**—Ayer no era posible adquirir cédulas personales, pues la cola tenía grandes proporciones.

—**Bien vendidos.**—Han llegado a esta Capital los Exemos. Sres. Condes de las Quemadas, que según tenemos entendido pasarán las Pascuas con su distinguida familia, regresando otra vez a la Coruña, donde residen por desempeñar el Sr. Conde la Capitanía general de Galicia, en cuyo importante puesto disfruta de la estimación y respeto de todos.

—**Lotería nacional.**—Una buena nueva podemos comunicar hoy en este asunto, puesto que la veleidosa fortuna se ha acordado de mandar a Córdoba un premio de treinta mil duros, con el que ha sido agraciado el número 10203, en el gran sorteo del día veintitres del actual. Como ayer digimos, el número 6157, espendido en Cádiz, obtuvo el premio de diez millones, y diez mil duros los números anterior y posterior; la centena ha sido favorecida con diez mil reales cada uno de sus números, y las terminaciones en siete también disfrutaron igual cantidad. El premio de seis millones correspondió a Madrid en el 35416, con treinta y cuatro mil pesetas el anterior y posterior, y dos mil quinientos los demás de la centena. Santander el de tres millones en el 11316, con veintidos mil quinientas pesetas los dos números aproximados, y dos mil quinientas los demás de la centena. Los dos premios de millón han correspondido a Madrid y Cartagena respectivamente en los números 19122 y 11352: los tres restantes de treinta mil duros a Bilbao, Badajoz y Santander respectivamente en los números 12411, 1348 y 26268. Además han obtenido cincuenta mil pesetas los números 21104—19574—20824—

6119—10772—22992—16899—15200—22910—23835—11091—20193—2822—38845—19390—38567—32158—14802—22441 y 5102; y veinticinco mil los números 37739—28778—6934—24391—36254—32144—307—28678—29404—31195—37438—3618—2593—11560—9797—32006—13465—22837—6274—24824—23829—21800—6995—27881—30591—6594—18409—24679—32743 y 23410

—**Defunción.**—De una breve y aguda enfermedad ha fallecido ayer en esta capital el Sr. D. Rafael Carrasco y Mesa, que ha consagrado toda su vida a la Agricultura, con la que, gracias a su inteligencia, honradez y laboriosidad incansable, ha llegado a crear una fortuna que asegura el porvenir de sus queridos hijos. Entre las lágrimas de estos y de su familia ha bajado al sepulcro, dejando lo que dejan todos los hombres de bien, que es el fruto de sus trabajos, y unos ejemplos dignos de imitarse. Acompañamos a toda su familia en el justo dolor que les aqueja por esta pérdida sensible.

—**Subasta.**—El día veinte y ocho se subasta en el Juzgado de la derecha la casa número nueve calleja de los Noques, en la Rivera, apreciada en quince mil seiscientos ochenta y ocho reales.

—**Efemérides.**—Hoy—1815.—Tratado de la Santa Alianza.—Mañana.—1818.—Muere en Madrid la reina Doña Isabel de Braganza, esposa de Fernando VII.

—**Buen prólogo.**—Ayer tuvimos uno de esos dias de invierno que son muy frecuentes en Andalucía y que nos envidian mucho los ingleses. Un sol clarísimo, no solamente respiraba la natural alegría, sino que producía una temperatura muy agradable. Si en la Pascua continúa el buen tiempo de este prólogo, la mitad de los pavos se van a consumir en el campo.

—**Ella a él.**—Dirás «¡a los toros!» hoy—al ir contento a la plaza.—Luego dirás «de los toros»—al volver triste a tu casa.

—**Al corriente.**—El lunes se abonó al clero de esta Diócesis la mensualidad de Diciembre.

—**Culto.**—En la ermita de Nuestra Sra. del Socorro tienen lugar todas las noches después de oraciones las jornadas de Maria, que se celebran con grande solemnidad y una concurrencia que llena por completo aquel templo.

—**Lo prevenimos.**—Aconsejamos a todas las personas que en estos dias salgan a pasear por la ronda vayan provistos de su correspondiente chichonera, pues continúan las pedreas al estilo marroquí en las afueras de la población.

—**Condición y figura.**—Un cura fué llamado para prestar los auxilios de nuestra santa religion a un cacico que estaba en la agonía. A poco espiró. El sacerdote, al salir, buscó el libro, y no pudo encontrarlo, hasta que lo vió debajo de la almohada del difunto. La viuda prorumpió entonces en un amargo llanto.—¡Ah, señor cura! ¡Usted no puede figurarse la alhaja que he perdido! El *pobrecito* era una jormigueta para su casa.

—**De circunstancias.**—«Cuando la última tormenta—cayó en Córdoba

una chispa—y quemó según las señas—el corazón de mi niña,—que desde aquel día aciago ni me escribe ni me mira.»—Así decía muy triste—un pollo ayer en la ría.

—**Al revés.**—Como ahora andan las cosas—al contrario que otras veces,—los puentes no pasan ríos—y los ríos llevan puentes.

—**Circular.**—Ya se ha publicado una del ministerio de la Gobernación pidiendo resúmenes de los presupuestos municipales del actual año económico, a cuya disposición acompañan modelos de los estados que deben formar los ayuntamientos y los gobernadores civiles.

—**Precaución.**—Los vecinos de algunas calles en ciertos pueblos de esta provincia se acuestan cuando llueve con calzoncillos de baño y unos corchos sujetos a la cintura, puesto que como sucedía antes a los cordobeses próximos a las rejas de San Lorenzo, a cada instante tienen necesidad de salir a nado.

—**Curatos.**—Se ha publicado en el *Boletín oficial* de esta provincia la convocatoria que ya se ha insertado en el *Diario* para la provisión de los curatos vacantes en esta Diócesis.

—**Término.**—Hasta el dos de Enero se admiten relaciones para rectificar el amillaramiento de la Victoria.

—**Noticia húmeda.**—A los periódicos de Sevilla que siguen con natural interés nuestras noticias acerca del río y las lluvias, podemos decirles que estamos bajo un cielo limpio y diáfano y que el Guadalquivir ha entrado en caja.

—**Contrato.**—Parece definitivamente resuelta la rescisión del contrato del Timbre para el mes de mayo, época en que termina el contrato obligatorio.

—**Novedades.**—Las del censo electoral de Villaviciosa se reducen a doce exclusiones por fallecimiento.

—**Pensamiento.**—El castigo entra en el corazón del hombre en el momento que comete el crimen.

—**Apéndice.**—Para el del amillaramiento de Luque se admiten relaciones hasta el quince de Enero.

—**Ahora no.**—Luisa, un día de verano,—salió a la calle desnuda—solo por andar más fresca...—¡Pues alabo su frescura!

—**Cadáver.**—Se ha publicado en esta capital un edicto del juzgado de San Roman de Sevilla, para que pueda saberse quien fuera la joven de unos veinte años que se encontró muerta violentamente el día cuatro en las Playas de la Puerta.

—**Llegada.**—El Sr. García Mauriño, gobernador civil de Toledo y antes de Córdoba, ha llegado a Madrid.

—**Molino.**—La mitad de un acedero, situado en la calle Paraisos número once, de Santaella, se subasta el primero de Enero en aquellas casas capitulares.

—**Servicio.**—El telegráfico se hallaba muy retrasado el domingo en la línea de Andalucía.

—**Nombramiento.**—Se ha aprobado el interino de Doña María Purificación Arriero, para la escuela de la Granjuela.

—**Huesped.**—El Sr. Duque de la Torre no solo visitará a Córdoba sino

también a Granada, Málaga y otras poblaciones de Andalucía.

—**Propuesta.**—Se ha aprobado de las cuatro escuelas de veterinaria para la expedición de un título gratuito a un alumno de cada una.

—**Maestro.**—Ha sido nombrado por concurso D. José Zurita y Machado maestro de la escuela de Castil del Campo.

—**Licitación.**—Para mañana anuncia la Alcaldía de Villafranca la subasta de varias fincas de aquel término, y una del de Adamiuz.

—**Receta.**—*Caramelos de limón.*—Se pone a cocer azúcar hasta que esté espesa, se echan unas gotas de esencia de limón, dejándolo cocer unos momentos, y se pone en los moldes preparados al efecto. Del mismo modo se hacen los caramelos de frutas y aromas.

—**Asilo.**—Se proveerá por oposición en Jaén la escuela de niñas de Santo Tomás, con quinientas cincuenta pesetas, casa y retribuciones, en término de un mes, a contar desde el catorce del corriente.

—**Anuncio.**—Por uno publicado en Córdoba se hace saber que se van a proveer por concurso en Huelva las escuelas de niñas de La Granada y Berrocal.

—**Buen sujeto.**—Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Sevilla D. Mariano de Bendito.

—**Aviso.**—Por si acaso vinieran a Córdoba buenos es que se sepa que hay en Sevilla dos extranjeros que se finguen conversos del protestantismo y que venden medallas, rosarios y otros objetos análogos prestando que cumplen un voto hecho a nuestra Sra. de Lourdes. Allí ya les han prohibido ejercer su industria, y aquí sería conveniente que no la empezaran.

—**Bien.**—En todos los pueblos de la provincia de Jaén se trata de crear bibliotecas municipales a cargo de los secretarios de los ayuntamientos.

—**Arbitrios.**—Se ha recibido en Cádiz la orden del Gobierno aprobando el recargo de los arbitrios sobre los artículos de primera necesidad.

—**Auxilio.**—La guardia civil del puesto de Olvera (Cádiz) ha salvado la vida al conductor de correos, que se hallaba embarrancado en el centro del río con la caballería que conducía la correspondencia.

—**Régios viajeros.**—Han llegado a Sevilla con toda felicidad S. M. el rey D. Francisco de Asís y sus tres hijas, con las demás personas que las han acompañado en su expedición.

—**Plazas.**—En breve se proveerán las vacantes en el cuerpo jurídico-militar.

—**Trampas.**—Se nota una paralización completa en los campos que producen vino en Castellón, y se vende el cántaro hasta ocho reales. Según parece es la causa que hay poca exportación por no aceptarse por los extranjeros el vino que tenga materia colorante, como cochinita, yeso y otras cosas por el estilo.

—**Modas.**—Preciso es ir diciéndole adiós al cotillon; pronto, muy pronto en los bailes de gran tono no finalizará la fiesta con ese último acto tan agradable, en el cual se oyen, no solo tandas de walses a cual mas lindas,

= 256 =

mi orgullo y mi consuelo. Los niños, cuando encuentran cariño, le pagan con usura, y aquel mostrábase conmigo adorable; debo confesar que su madre le quería con pasión, vivía solo para él, y no parecía deber peligrar nunca la situación de aquel niño: ¿pero tendría siempre su madre la misma abnegación? ¿no llegaría un día en que invocase la ley en pró del hijo adúltero, para hacerle recobrar sus derechos legales? En ese caso el hijo de Salcedo sería conde de Flamarande y mi querido Rogelio necesitaría un testimonio en apoyo de sus derechos. ¡Hé aquí mi afán de recoger una prueba de aquellos amores clandestinos? Yo quería tener el derecho de decir a mi señora: «Someteos a lo dispuesto por mi señor u os entrego al fallo de la opinión pública.»

Sin embargo, el tiempo pasaba, las pruebas no llegaban, y tuve que abandonar mi ingrata tarea, teniendo

= 261 =

—No, no, voy a abrazar a mamá.

No traté de detenerle, ni quise enterar al niño de mi sospecha, sin atreverme a volverle a preguntar en todo el día. ¡Parecíame que había dicho demasiado!

Dos dias pasaron aun: el cocinero enviaba todos los dias la comida para la enferma; el criado la llevaba hasta la puerta; Elena la recibía y volvía a sacar los platos vacíos. Se dió orden al portero de que dijese que la señora había salido si alguien venía.

Al día siguiente, Rogelio se acercó a mi muy preocupado y me dijo echándome los brazos al cuello.

—Dime, cuando una persona está mala, ¿es que está enfadada también?

Y como si yo no le comprendiera, añadió:

—Porque mamá no quiere que la dé un beso.

—¿Qué, no la habeis abrazado ayer?

= 260 =

este hombre vivía y comía fuera de la casa, y desde las seis de la tarde ya no le volvíamos a ver hasta el día siguiente.

Inquieto por la salud de la señora, porque hacía ya cuatro dias que no la habíamos visto, me decidí a preguntar a Rogelio, a quien me encontré galopando en su caballo de madera, por una galería.

Pareció sorprendido de mi pregunta y me dijo:

—Mamá está en la cama.

—¿Pero come algo?

—Preciso; ¿cómo había de vivir si no comiera?

—¿Es decir, que almorzais todos los dias con ella?

—No, eso no. Hace ya algunos dias, no sé cuántos; ella almuerza en la cama y yo con Elena en el salón.

—¿Y la habeis visto ya hoy?

Rogelio me miró sorprendido y como si yo le hubiera recordado uno de sus deberes, echó a correr esclamando:

= 257 =

do que reconocer que la señora condesa era más hábil que yo para conducir una intriga y guardar un secreto.

XLV.

Estaba, pues, tranquilo, y sin cuidarme ya de las acciones de mi señora, cuando el señor conde tuvo que hacer un viaje a Inglaterra y no me ordenó que le acompañase. Creía adivinar que iba a instalarse allí con su amada y mi presencia le estorbaba. Yo no le había disimulado mi disgusto por aquellas relaciones ilícitas, y partió, dejándome en París al lado de la señora condesa, que había padecido todo el invierno una bronquitis y aguardaba ir a Normandía para curarse; pero conforme fué llegando la primavera lejos de sentirse más aliviada pareció empeorarse y guardó cama algunos dias.

sino
la p
bier
sen
tallo
que
mod
la m
bren
cien
Pari
cia
cuer
dur
du
ca
señ
ción
has
cola
tiem
raig
ped
el c
nog
colo
aeg
disr
de c
sien
se a
fald
y de
bre
sien
bro
gen
sa v
vita
can
—
leg
ced
—
obra
pue
cost
der
cen
—
uno
ta M
ardi
her
ten
ron
ribu
Afo
fueg
las
vion
—
de
dec
cin
tran
ce v
dia
cad
—
lag
D. I
té J
—
pob
es s
—
hec
elé
men
en
log
foto
sol
—
de
«A
gui
mot
vir,
dro
son
cin
alg
del
mar
gro
se
tinu
rier
y se
cid
iba
gut
hal
en
vió
sali
se a
gró
den
nas
gro
per
por

sino que se luce á las mil maravillas la pareja que baila bien, y luce tambien su traje la que desea que no pasen desapercibidos ni los menores detalles de su elegante hechura, puesto que si imitamos á los franceses en las modas de trajes, muebles, alhajas, y de la mayor parte de nuestras costumbres, ¿por qué no hemos de seguir haciendo lo mismo con los bailes? Ya en Paris no se usa el cotillon; la elegancia está en que los bailes de ahora recuerden los que se daban en la corte durante el reinado de Luis XIV, y el mismo vals ha sufrido alguna modificación: se baila sumamente despacio, y se le da el nombre de *Coquet*. Las señoras rinden culto á esta innovacion, mejor dicho, á esta resurreccion, hasta llevando los trajes con muy poca cola. De manera que dentro de poco tiempo, á no ser que en Paris no se arraiga esa moda, tendremos que despedirnos tambien en Córdoba de bailar el cotillon. —Se usan mucho los zapatos negros bordados con oro; las medias de color con encajes blancos ó negros, según venga bien; el tacón continúa disminuyendo; los gabanes en forma de chaquet son los que están en boga, y siendo de color verde ó azul oscuro, se adornan con botones dorados; las faldas muy cortas, poco guarnecidas y de paño fuerte para la calle; las sobre faldas muy lisas; los cuerpos siempre largos de talle con los hombros estrechos; los chalecos van ya generalizándose demasiado, y ya cansa ver esa profusion de chupas y levitas á lo marqués de Caravaca francamente.

—Remesas.—Muy pronto deben llegar á España ocho de objetos procedentes de la Exposición de Paris.

—Ya es obra.—El ingeniero de obras del puerto de Sevilla ha presupuestado en cincuenta mil pesetas el coste de las obras necesarias para atender á la defensa del barrio de Triana contra las inundaciones.

—Incendio.—El jueves se declaró uno en Almería en el hospital de Santa Maria Magdalena, cuya techumbre ardió desde el primer momento. Las hermanas de la Caridad estaban consternadas; los enfermos lloraban y fueron trasladados, algunos de ellos moribundos, á las casas inmediatas. Afortunadamente fué dominado el fuego al poco tiempo, por esfuerzo de las autoridades, tripulación del *Nervion* y gran parte del vecindario.

—Contrabando.—En la seccion de noticias verán nuestros lectores el decomiso en la Linea de una pavada, de cincuenta á sesenta, que venian entrando diariamente de Gibraltar y vice versa, y en que cada pavo escondia un cuarteron de tabaco debajo de cada ala.

—Pérdida.—Ha fallecido en Málaga el notable pintor de costumbres D. Leoncio Talavera, á la edad de veinte y siete años.

—Estado sanitario.—El de las poblaciones de la costa de Marruecos es sumamente satisfactorio.

—Aplicacion.—En Paris se ha hecho una nueva aplicacion de la luz eléctrica. A consecuencia de experimentos realizados por Mr. Pedro Petit, en los talleres de Mr. Breguet se ha logrado hacer todas las operaciones fotográficas sin el concurso de la luz solar.

—Adamuz.—Veinte de diciembre de mil ochocientos setenta y ocho.—Ayer tuvo lugar en esta villa la siguiente desgracia con fortuna. Con motivo de la creciente del Guadalquivir, el barquero para el paso á Pedro-Abad, embarcó doce ó catorce personas, entre las que se encontraban cinco ó seis mocitas de la poblacion y algunas caballerías. Al salir el barco del puerto, observó que el rio iba tomando ciertas proporciones de peligro, pero animado de los mejores deseos en obsequio á los pasajeros continuó su embarcacion; pero en la corriente no fué posible sostener el barco y se fué el rio abajo, y hubieran perecido indudablemente todos los que iban en él si Antonio Garcia (a) el Maguto, vecino de Pedro-Abad, que se hallaba pescando, no hubiera acudido en su auxilio. Este, tan luego como vió la desgracia que les amenazaba, salió á escape, y á riesgo de su vida se arrojó al rio, y llegando al barco logró apoderarse de la sogá y de la cadena y arrollarla por cima de las aceñas llamadas Nuevas. El mayor peligro se encontraba al paso de la azuda, pero la providencia que siempre vela por el desgraciado, quiso que á veinte ó

treinta varas antes de llegar á esta, terminara felizmente esta desgracia que tan próxima estuvo á lamentables consecuencias. Está hecho, que tanto honra al Antonio Garcia por sus filantrópicos sentimientos en favor de sus semejantes, era necesario se premiara por las autoridades, pues el que nos ocupa, además de esponerse á perder su vida, perdió tambien la red de su arte por amparar á los que sin su eficaz auxilio hubieran perecido. —Corresponsal.

—Villa del Rio.—Diciembre veinte y uno setenta y ocho.—Ha tenido lugar en esta poblacion el veinte á las seis y media de la mañana un lance que pudo ser de fatales consecuencias. A la hora indicada empezaron á oirse algunos truenos precedidos de relámpagos hácia la parte de la Sierra, con una frecuencia tal, que causaba espanto. La plaza de esta poblacion se hallaba como todos los dias llena de jornaleros, cuando se levantó de pronto un terrible huracan, que los dejó á todos absolutamente sin sombreros, y estos caian formando una verdadera lluvia que cubrió el suelo, si bien los más ligeros se fueron á depositar en los tejados inmediatos, lo cual dió lugar á chistosas escenas. Pero cuando todos se divertian viendo la pesca de algunos sombreros, fuimos sorprendidos por un verdadero diluvio, quedando solo en la plaza las canastas de la hortaliza, que fueron flotando sobre las aguas hasta la muralla del Guadalquivir, convirtiéndose en rios muchas calles de la poblacion y anegándose la mayor parte de las casas. Por fortuna todo cesó un par de horas despues, siendo motivo de risa el ver aun ocupado en la pesca de un sombrero á un sugeto de la poblacion. No ha ocurrido desgracia personal alguna. —Corresponsal.

Recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores los nuevos polvos de arroz «La Satinette», cuyas propiedades refrescantes y agradable perfume, son muy apreciados por la sociedad elegante de Paris.—Mr. Rousse, 25 rue Rocroy, Paris.—Por mayor. Centro de importacion Pizarro 15, Madrid.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del dia 24 de Diciembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	753'1	750
Tempera- Termometura y hu- tro seco.	9	20
medad del Id. húme- aire.	8	15
Direccion del viento	E.	N.E.
Estado del cielo.	Despjd.	Despjd.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	20	
Id. minima id. id.	6	
Id. media id. id.	13	
Id. máxima al sol.		
Id. minima de irradiacion terrestre.	5	

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los fielatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	226	10
Puente.	747	64
Rincon.	1077	38
Nueva.	261	53
Gallegos.	541	33
Matadero.	2420	32
TOTAL.	5274	30

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	2434	10
A la provincia y municipio.	2434	11
Adicionadas.	406	09
TOTAL IGUAL.	5274	30

Córdoba 23 de Diciembre de 1878.
—Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR DON RAFAEL CARRASCO Y MESA, ha fallecido.

Sus hijos, hija política, hermana, sobrinos, albaceas testamentarios, director espiritual y demás parientes y amigos del difunto (q. e. p. d.) suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse hoy á las tres de la tarde en la Iglesia

Parroquial de Santa Maria Magdalena, por cuyo favor les estarán reconocidos.

El duelo se recibe en las casas mortuorias, Plaza de la Reina núm. 2, y se despide en el cementerio.

Boletin religioso.

—Hoy, † La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, y Santa Anastasia, mártir.—Mañana, San Estevan, protomártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Santa Isabel de los Angeles, por Doña Ana Losada, por sus difuntos.—Mañana, en el convento de la Encarnacion, por D. Pedro Aguilar y Perez, por su intencion y en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las siete y media de la mañana tendrá lugar la misa de Aguinaldo en la ermita de Ntra. Sra. del Amparo.

—Sétimo y octavo dia de novena al Patriarca San José, en la Iglesia del Convento de Corpus Christi, con sermón, dando principio á las tres y media de la tarde: el último dia habrá fiesta solemne por la mañana á las nueve.

—Segundo y tercer dia de solemne novena, despues del toque de oraciones, en obsequio del divino niño Jesus, en la Iglesia de San Hipólito. A la recitacion de la novena precederá el Santo Rosario, y se concluirá con una plática, intercalándose el canto de algunos villancicos.

—Segundo dia de las jornadas de Maria Santísima en la ermita de Ntra. Sra. del Socorro.

—Hoy á las seis y media de la mañana se celebrará misa de aguinaldo en la ermita de Ntra. Sra. del Socorro, y á las diez una solemne funcion en la que predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Grandes funciones para hoy. Por la tarde á las tres y media. La comedia en tres actos y en prosa, *El preceptor y su mujer*.—El aplaudido sainete, *Iuera*.

PRECIOS.—Proscenios, 18 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 16 rs.—Butaca con entrada, 4.—Anfiteatro y delanteras con entrada, 3.—Entrada al piso bajo, 3.—Idem al paraiso, 1 y 1/2.

Por la noche. (10.ª de abono.—2.ª Serie.)

La comedia en cuatro actos y en verso, *El hombre de mundo*.—La comedia en un acto y en verso, titulada: *El oro y el moro*.—A las ocho en punto.

PRECIOS.—Proscenios, 50 rs.—Palcos principales, plateas y luto, 40. Butacas con entrada, 10.—Butacas de anfiteatro con id., 6.—Delanteras de paraiso con id., 5.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraiso, 3.

TEATRO DEL RECREO.

Grandes conciertos de cantos y bailes andaluces.—A las ocho.

PLAZA DE TOROS

Hoy se verificará una corrida de NOVILLOS DE MUERTE,

en que se picarán, banderillearán y estoquearán cuatro novillos de 3 á 4 años, de la muy acreditada ganadería portuguesa de la Sra. Viuda de Caldas, hoy propiedad de Don Manuel Alvarez, vecino de esta ciudad, y trabajarán los celebrados NIÑOS DE CÓRDOBA.

Espadas.—Antonio Fuentes, «Hito», y Manuel Molina, ambos de Córdoba.

Picadores.—Juan Moreno, «Juanelito».—Ricardo Luque, y Joaquin Vizcaya, todos de Córdoba.

Banderilleros.—Rafael Luque, «el Camaró».—Rafael Bejarano, «Pase- ra».—Manuel Martinez, «Manene».—Rafael Rodriguez, «Mojino».—Rafael Guerra, «Llaverito».—Rafael Bejarano, «Torerito», y José Diaz, «Niogo». Todos tambien de esta capital.

PRECIOS.—Sillas de Palco con entrada, 10 rs.—Asientos de Barandilla con id., 10 reales.—Asientos de cajon con id., 8 rs.—Entrada general 4 rs.

Los niños que no escudan de 10 años y militares sin graduacion podrán entrar dos con un billete. Terminada la lidia del último novillo se regalará UN MARRANO DE SIETE ARROBAS DE PESO, á la persona que tuviere igual número que el que se estraiga de un bombo en la misma plaza, á presencia del público, para lo cual á cada entrada irá adjunto un número y solo los equivalen-

tes á los billetes espendidos entrarán en suerte.

La funcion terminará con la salida de UN NOVILLO EMBOLADO, de cuatro años, para que pueda ser lidiado por los aficionados que quieran bajar al redondel, prohibiéndose molestar al dicho novillo con banderillas, palos, piedras ó de cualquier otra manera.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y la funcion empezará á las 3 menos cuarto en punto.

Correo de ayer.

CÓRTESES.

SENADO.

La sesion se abrió el 23 á las dos y media.

Entrando en la órden del dia, el presidente de la Cámara dice que el señor Navarro tiene la palabra para explicar las palabras ofensivas que pronunció en la sesion anterior.

El Sr. Navarro comenzó manifestando que se habia informado de que en la sesion última y no estando él en el salon, habia llegado el Sr. Romero Robledo y se habia manifestado lastimado por algunas frases pronunciadas por él y dirigidas al señor ministro de la Gobernacion.

Dijo que retiraba las frases que pudieran molestar al Sr. Romero Robledo, asi como retiraba tambien la frase de espoliadores y la sustituiria con la palabra hombres honrados ó beneméritos, ó mejor dicho y para hablar en propiedad, como ellos se llaman, esplotadores de pinos.

Repito que no ha sido mi ánimo ofender en lo más mínimo, ni al ministro de la Gobernacion como ministro, ni á la personalidad del Sr. Robledo, á la que estimo y considero bastante.

El señor ministro de la Gobernacion. No tengo necesidad de manifestar al Senado si me han satisfecho ó no las frases del Sr. Navarro, pues cuando se ataca á mi honra no tengo más que una manera de arreglar esas cuestiones.

Por el pronto lo que deseo sí, es que el Sr. Navarro, que dijo en la sesion última que tenia las pruebas de mi proteccion á los espoliadores de pinos, las muestre al Senado y formule ante él todos los cargos que tenga que hacerme, pues á todos ellos vengo dispuesto á contestar, y es únicamente cuando podrá ó no mostrarme satisfecho si lo queda el Senado.

CONGRESO.

La sesion se abrió el 23 á las dos y media.

En los escaños no se vén más diputados que los Sres. Cánovas (D. Máximo), Martin Veña, Candau, Sanches Pesquera, Alcalá del Olmo, Orozco, Vivar, Ibarra y Balaguer.

En el banco azul el ministro de Ultramar.

El salon de conferencias está desierto, los pasillos y gabinetes tambien; toda la animacion se encuentra en el Senado.

En el Senado se encuentran los ministros; presidente, de Estado, Guerra, Marina, Gracia y Justicia, Hacienda, Gobernacion y Fomento.

Las tribunas sin concurrencia, inclusa la tribuna pública.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Diciembre de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA

Mi querido amigo: Ni soy pesimista ni mucho menos, ni presto oído á los que todo lo ven oscuro porque no salgan las cosas á medida de su deseo, pero tampoco me dejo llevar de los que viven en una atmósfera de color de rosa. Sin inclinarme á ninguno de los dos extremos, el horizonte europeo, y con especialidad de los pueblos de la raza latina, lo creo algo cargado de electricidad. Si se observan los tres imperios del Norte, veremos que nihilistas, socialistas é internacionalistas socaban las cimientos de lo existente, y si los trabajos de Bismark, Gortscha- cöff y Andrasi no lograran desbaratar los planes de aquellos, estaríamos espuestos á presenciar sucesos demasiado trascendentales para juzgar de ellos en el corto espacio que ofrece esta carta. En Inglaterra y Bélgica, países donde existe una gran libertad, tambien los reformistas se mueven un poco; pero donde el porvenir se presenta mas oscuro es en Francia é Italia, donde la intransigencia ha plantado sus reales de una manera alarmante, haciendo creer pueda erigirse en sistema el ensayo que se hiciera al empezar la presente decada. Portugal, algo mas tranquilo, tambien siente en parte los efectos de lo que ocurre en los países citados, y en nuestra España se vé con pena á los partidos que pudieran hacer respetar el órden hermanado con la libertad, bullendo

solo tras el ansiado poder, sin lazos de union relativa entre las diferentes ramas del árbol que puede producir principios de gobierno, que es lo que debia ser su ideal, puesto que un gobierno puede adelantarse á las necesidades del país, y volver al buen camino á los inficionados con ciertas utopías, valiéndose para ello del libro, del periódico, y de todo cuanto contribuya pueda á la instruccion popular.

La atencion pública está fija esta tarde en el Senado, que tiene llenas las tribunas de curiosos que han acudido á oír las esplicaciones del señor Navarro. Estas han sido bastantes para dejar á salvo al Sr. Romero Robledo, pero este dice necesita las pruebas de la proteccion que indicara el senador prestaba á los taladores, y creo que se verá apurado para salir airoso de lo que dijera en la pasada sesion.

Se tiene como segura la entrada de Bugallan en Gracia y Justicia antes de finalizar el año, y esto se dice seria sin obstáculo alguno por parte del ministro de la Gobernacion, con quien aquel ha tenido hoy una afectuosa entrevista.

Está convenido entre los fusionados reconocer como indiscutible la gefatura de Sagasta; pero es probable una reunion en el mes próximo con objeto de conceder puesto en la junta directiva del bando que ha empezado á apellidarse constitucional-liberal, á los Sres. Alonso Martinez y Vega Armijo. Tambien se dice que no siendo conveniente el sostenimiento de tantos órganos en la prensa como hoy existen, se refundirán por ahora *Los Debates* y *El Siglo*, y otro de ellos tal vez cese en su publicacion.

No es solo en Búrgos donde los temporales de los pasados dias han causado destrozos por las inundaciones que provinieran, puesto que en Aragon y algun punto de Andalucía han dado algunos sustos y han producido interrupciones en las vias de comunicacion.

Del Senado han salido hoy el presidente y Secretario con direccion al palacio de Oriente para presentar á la sancion régia trece leyes, entre las que se cuentan la electoral, la de espropia- cion forzosa, la que concede crédito para reparacion de esa Catedral, la de caza y la de reforma de la contabilidad general del Estado.

En Italia se va viendo claro que la formación del gabinete Depretis á nadie satisface. El emir del Afghanistan se halla aun en territorio del emirato, pero cerca de la frontera: dices que le acompaña la embajada rusa.

El consolidado está á 15'075.—Bonos 90'40.—Amortizable 38'175.—Ferro carriles 29'34.

El Corresponsal.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—No es cierto, como se habia anunciado, que las minorías constitucional y centralista, ó el partido de la union constitucional, como ahora se dice, esté próximo á celebrar reunion alguna para ratificar acuerdos de avenencia.

Por lo demás, si al indicar al Sr. Sagasta para presidir esta reunion se ha querido decir que el Sr. Sagasta seria el Jefe de una situacion política de aquella significacion, esto es indudable para las personas mas caracterizadas del constitucionalismo, y sobre tal jefatura dicen que no es posible la controversia ni siquiera la duda.

—San Petersburgo, 22.—Un telegrama de Moscow anuncia una horrosa catástrofe. A consecuencia de un accidente ocurrido á un tren de la linea del Cáucaso entre Rostow y Whadikafkaz han muerto un gran número de viajeros, entre ellos un general y varios altos empleados rusos. El número de heridos asciende á 38.

—Jalabab, 22.—Segun noticias de origen fidedigno, el emir del Afghanistan, acompañado de la mision rusa que fué á Cabul, se dirige hácia Balkh, pueblo del Afghanistan, situado á pocas leguas de la frontera del Turkestan.

—Roma, 23.—El presidente del Consejo de ministros Sr. Depretis, ántes de cerrarse las Cámaras con motivo de las fiestas, ha declarado que tan pronto como reanude sus tareas el Senado, aceptará un debate sobre la política estrangera de Italia.

El Senado ha suspendido sus sesiones hasta el 14 de enero próximo.

—Anoche se dijo que habia anunciado la dimision de su cargo el subsecretario del ministerio de Ultramar D. Francisco Rubio.

—Se ha dicho esta tarde en el salon de conferencias del Congreso, que si, como es probable, los constitucionales no logran en el mes de febrero próximo sus deseos, dejará de publicarse uno de los apreciables colegas que en la prensa mantiene la política de aquel partido.

UN TRIUNFO MAS.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito

La SINGER De Compañía Fabril Nueva-York.

Que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser En Viena EL PRIMER PREMIO En Filadelfia 1873. 1876. Acaba de obtener en la Exposición de Paris 1878.

LA MEDALLA DE ORO.

Venta á plazos, 10 reales semanales. Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER. CORDOBA, AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

ARSENATO DE ORO
Dinamizado del Doctor ADDISON
Y LAS GOTAS REGENERATRICES del Doctor SAMUEL THOMPSON

No se conoce sustancia medicamentosa alguna que haya dado resultados tan sorprendentes y tan decisivos como el Arseniato de Oro dinamizado. Es, sin disputa, el primero y el mas energico de todos los reconstituyentes. Las eminencias en el arte de curar de todos los paises del mundo han afirmado y corroborado la fuerza curativa extraordinaria que posee. El Arseniato de Oro dinamizado del Doctor ADDISON es el verdadero Remedio soberano para todas las Afecciones del sistema nervioso, por rebeldes que sean. Posee propiedades tónicas esenciales que le hacen infinitamente superior al hierro en los casos de Clorosis y de Anemia. El Arseniato de Oro dinamizado ejerce una influencia sumamente favorable en los casos de Ulceras de flegma maligna, de Afecciones de la piel y de Lupus. El Arseniato de Oro dinamizado es sobrio y no para las jaquecas y neuralgias inveteradas y no produce nunca envenenamiento suficiente para su uso á todas aquellas personas que sin tener enfermedad alguna declarada, experimentan sin embargo cierta debilidad en los miembros, cierto cansancio al andar y que algunas veces, á aquellas personas, en una palabra, que sienten un malestar inesplicable, precioso. Las mas veces de dolencias graves. Las Gotas regeneratrices del Doctor THOMPSON poseen una potencia reconstituyente tal, que flotan en primera fila entre todos los descubrimientos hechos por la ciencia medica moderna. Devenen por entero, ó aumentan en proporciones considerables las Fuerzas perdidas, ya sea á consecuencia de enfermedades largas, ya por excesos cometidos durante la juventud.

En los paises calidos es, sobre todo, donde las Gotas regeneratrices estan llamadas á prestar los servicios mas inapreciables, de volverlo al hombre toda su potencia y su virilidad y contribuyendo á aumentar la fuerza y desarrollo de la fuerza humana.

Arseniato de Oro dinamizado, el frasco..... 6 pesetas.
Gotas regeneratrices, el frasco..... 8 pesetas.

DEPOSITO GENERAL EN PARIS: SOCIEDAD MEDOPATICA, 12, Avenue d'Antin.
Depositarío general para España: R. J. CHAVARRI, Atocha, 57, Madrid.

El Arseniato de Oro dinamizado y las Gotas Regeneratrices, se hallan en Córdoba en la farmacia del Sr. Avilés, Cuesta de Lujan 2.

Para convencerse de la eficacia de este nuevo tratamiento, pidase en dicha farmacia el folleto *Cura fácil y radical de la Anemia etc.* que se entregará gratuitamente.

MAZAPAN.

En el almacén de ultramarinos de Benito de Miota, Paraiso 14, acaban de recibirse un variado surtido de mazapanes, de los mejores que se elaboran en Toledo, turrón de Gijona de la clase mas superior, en cajitas; un gran surtido de elegantes cajitas de dulces de todos precios y muy propias para regalos de Noche buena; un buen surtido de toda clase de licores y vinos del reino y extranjeros, incluso el champagne de todos precios; bacalao de Escocia fresco y legitimos mantecados de Laujar de rica calidad, salchichones, quesos y varios otros articulos muy propios de la estación presente. Se ha recitado un gran surtido de galletas Inglesas.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le confieran sus poderes.

PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU DE BARCELONA. REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE TOS CATARROS, RONQUERA, ETC. TOS FACILITANDOSIEMPRE LA ESPECTORACION.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de Barcelona, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus numerosos enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento mas cómodo y agradable que se conoce, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas. MILLARES DE CAJAS expedidas mensualmente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y algunas poblaciones del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no se ensucian los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente un luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Se venden estos medicamentos en la farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel núm. 6, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos. En el Ensanche, Dr. Mayolas, calle de Ronda y Junqueras; Sr. Massot, paseo de Gracia, 96, y el Sr. Puig, calle de Lauria.—En Gracia, Mayans y Borrrell.

SOLUCION CASES de clorhidro-fosfato de cal.—Única probada por la Real Academia de Medicina y recomendada como el mejor reconstituyente de las fuerzas agotadas y regulador de las funciones digestivas. Sustituye con ventaja al aceite de hígado de bacalao.—10 reales frasco.

de proto-cloruro de hierro de Cases.—Su uso está racionalmente indicado en las graves enfermedades que aparecen en las mujeres.—14 reales botella.

ELIXIR Alquitran Español preparado este licor con la fórmula Guyot, es utilísimo en la bronquitis, catarro pulmonar, enfermedades de la piel y de las vias urinarias, etc. etc.

Centro de elaboracion: Farmacia y laboratorio de Aviñó y Cases, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.—Deposito en todas las Farmacias de España y Américas.—Precio 8 reales.

LIGOR BREA DE MÚNERA

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un analisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará.

Precio del frasco en toda la Peninsula 8 rs.—De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Escudiller, 32, Barcelona.

JARABE DE LABELONYE GRAGEAS DE GELIS y CONTÉ

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de Paris. Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros cronicos bronquitis, tos convulsiva, espustos de sangre, extincion de voz, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAN BARATO DE NARANJOS.

En el jardín que hay frente á la Plaza de Toros, su entrada por el Gran Capitan, se vende un abundante surtido de naranjos al por mayor de todas clases y edades, y á los precios siguientes:

El ciento de agrios de cuatro á cinco varas alto y 14 años de edad 100 pesetas.

El ciento de chinos de id. id. id. 150.

El ciento de agrios en almárcigas de una vara de altura 25.

En el mismo local hay dos mil naranjos en macetones, donde se halla de toda clase de ácidos conocidos hasta el dia, que llevándose partida de cincuenta en adelante, se hará una baja convencional de los precios hasta hoy establecidos.

Los señores forasteros que deseen mas pormenores podrán dirigirse en esta á D. Juan Bautista Leon, calle del Gran Capitan.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

Gran depósito de paquetes de polvos

superfinos de arroz en blanco y rosa, para tocador.

José Grau y Soler, residente en esta, calle Alfonso XII número 102, pone en conocimiento del comercio, por si gustan favorecerle, como acaba de establecer al pormayor y menor un gran depósito de paquetes de polvos superfinos de arroz en blanco y rosa para tocador.

Para toda clase de pedidos pueden dirigirse al depósito. 6—5

VINO Y JARABE Tónico Regenerador

QUINA Y HIERRO de GRIMAUT y C, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Engr. el metodo). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

Acete de Hígado de Bacalao

PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Acete tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Acete de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: á favor de la afortunada adiccion de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en dia, todos los medicos recetan el Acete de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como unico agente para curar radicalmente

el Linfatismo, la Tisis pulmonar, el Raquitismo, las Escrófulas,

las Enfermedades del Pecho,

y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y asimilacion.

Deposito en las principales Boticas y Droguerías.

Arrendamiento. Desde primero de Enero del próximo año de 1877 se hace de la hacienda denominada «Alizné» en término y á corta distancia de la villa de Almodóvar del Río. Dicha hacienda se compone de olivar con molino, bodegas y demás artefactos, cuya porcion ó parte de terreno está cercado, y lo restante hasta el completo de las 980 fanegas de cabida de que se compone, están pobladas de que encinar, cuyas tierras pueden llevarse á pasto y labor, teniendo albergues y zahurdas y todas las oficinas necesarias á pié de hato. Para tratar en casa de la Excm. Sra. Marquesa Viuda de Guadalcázar. 4—3

Almoneda. Se hace de varios muebles, puertas de ventana, unas de calle en buen estado, y botellas de todas clases. Almonas núm. 62. 84—4

Carro. Se vende uno de los llamados de violin, á precio sumamente arreglado; en la Plaza de San Nicolás de la Villa núm. 16. 84—3

Almoneda. Se venden varios muebles de casa y puertas de cristales, en la calle Silleria núm. 15. 84—2

Anuncio. En la calle del Olmillo núm. 2, junto á la puerta de Gallegos, hay una señora que vá á domicilio á hacer el rico rosco de Loja y de aguardiente, y varios dulces. 84—3

Pérdida. Desde la calle del Arca del Agua, por el Gran Capitan, San Felipe, Plaza de la Trinidad, Campanas hasta la calle de los Judios, se ha extraviado una mantilla de gasa labrada. Quien la entregue en la calle de los Judios número 8 recibirá una buena gratificacion. 84—2

Venta. La de la madera de castaño de mil trescientas ochenta matas de la suerte de los Dolores, término de Trassierra, de edad de seis á siete años. En la calle de San Felipe número 9, darán razon. 4—2

Almidones. En la antigua y acreditada fábrica de Antonio Brito, los hay de superior calidad en grano y polvo. Barrio-nuevo número 39. 84—2

Pérdida. El sábado por la mañana se extravió en la plaza de San Agustín una licencia expedida á nombre de José Fernandez. La persona que la haya encontrado puede entregarla en la casa núm. 1 calle de San Eulogio. 84—3

Venta de pavos. En la calle de Convalecencia núm. 2, se venden superiores y cebados á precios arreglados. En dicha casa y en la plaza de la Juderia se pueden ver y tratar. 84—3

Perdigones. Se venden doce de dos celos en la calle de San Pablo núm. 2. 84—4

Licores de Barcelona. Los mas renombrados de España, acaban de recibirse muy superiores en la acreditada casa del Francés, parador de San Pablo núm. 25.—Marrasquino, Anisete, Rosa, Caña y Ginebra, á 32 cuartos el cuartillo y 15 reales la media cuartilla.

Único depósito de los legitimos aguardientes de la R y de Ojen.—Vinos de los Moriles, Valdepeñas, Málaga, de pasas etc. etc., aguardientes legitimos de vinos, se responde de la calidad. 84—3

Venta de algarroba. Se hace por arrobas en las huertas Unidas, de la propiedad de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar. 84—3

Venta. La hay de garbanzos y jamones añejes de superior calidad, á precios arreglados, en la calle de San Basilio núm. 53. 84—3

Andrés Ortega, dorador. Nuevo establecimiento de cuadros y molduras doradas. Almacén de estampas francesas y españolas; cuadros al óleo. Se hacen molduras y óbalos á medida del ancho y dimension que se desee, lisos y con adornos. Se doran y componen toda clase de espejos, molduras antiguas y muebles de lujo, se construye, dora y compone todo lo perteneciente á ornato de Iglesia. Ayuntamiento núm. 7, Córdoba. 86—2

Arrendamiento. Desde el dia se hace de dos bodegas para aceite, de cabida una de 1500 arrobas y otra de 1200, estramuros de esta ciudad. Para tratar Armas 15. 84—4

Paja. Se vende un almiar en la hacienda de Valdeolleros, bien sea medido ó por carretadas. Para tratar, calle Arenillas número 29. 84—1

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa, calle de Góngora número 14 (S. Miguel.) Informarán en la libreria de este periódico.

Turrónes. Antonio Garcia, Plaza 13, lo espande de superior calidad, mas barato que ninguno. 4—1